

Jueves 27 de junio 2013

Última modificación 27.06.2013

Reforma Crece más empleo fabril pero cae sueldo Por Abraham González Cd. de México México (27 junio 2013).- El personal ocupado en el sector manufacturero se incrementó 2.0 por ciento en abril frente al mismo mes del año anterior, mientras que las remuneraciones reales medias pagadas en esta industria se contrajeron 0.7 por ciento, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La cifra para el cuarto mes del año confirma la tendencia al alza del empleo fabril y, por el contrario, se observa una racha bajista de tres meses a tasa anual en las remuneraciones del sector, que incluyen prestaciones sociales, sueldo a empleados y salarios a obreros. Sobre el índice de personal ocupado, el Inegi refirió que el aumento derivó de una subida de 2.4 por ciento anual en la contratación de obreros, mientras que la contratación de empleados que realizan labores administrativas creció 0.5 por ciento. P.C. INEGI, industria manufacturera, empleo Cae 0.2% productividad en enero-marzo Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (27 junio 2013).- En el primer trimestre de 2013, el Índice Global de Productividad Laboral de la Economía (IGPLE) con base en horas trabajadas se ubicó en 98.6 puntos, lo que representó una baja 0.2 por ciento respecto a igual periodo de un año antes, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El Índice resulta de la relación entre el Producto Interno Bruto a precios constantes y el factor trabajo de todas las unidades productivas del País. Por grupos de actividades, la productividad laboral en las actividades terciarias se elevó uno por ciento y en las primarias 0.3 por ciento; mientras que en las secundarias descendió 2 por ciento. Con base en cifras desestacionalizadas se confirma el desempeño negativo en el indicador, toda vez que cayó 0.55 por ciento durante el primer trimestre de este año, respecto a octubre-diciembre del año pasado. P.C. INEGI, productividad Urgen a desarrollar energías renovables Por Notimex Cd. de México México (27 junio 2013).- A pesar de su amplio potencial, las energías renovables en México todavía no son una opción muy viable, porque es caro producirlas y generan un flujo energético inestable, advirtió Javier Estrada, director de planeación e información energética de la Secretaría de Energía. Al exponer los detalles de la Estrategia Nacional de Energía durante el "Tercer seminario sobre energía sustentable", organizado por el Instituto Global para la Sostenibilidad, el funcionario aseguró que hay un reto importante en la materia. Destacó que para usar más ampliamente este tipo de energías, aún se requieren tecnologías a costos más competitivos. De hecho, la propia Estrategia establece un cuadro de potencial para energías renovables hacia el año 2020, cuya comparación con la situación real en la actualidad, demuestra el largo camino por recorrer. P.C. Secretaría de Energía, sector energético, energías renovables Prevé Brasil menor crecimiento en 2013 Por AFP Brasilia Brasil (27 junio 2013).- El Banco Central brasileño redujo la previsión de expansión del PIB a 2.7 por ciento para 2013, y elevó la de inflación a 6 por ciento, informó este jueves la entidad en su informe trimestral de proyecciones para la economía. En el informe de marzo, el Banco Central estimaba que la economía crecería un 3.1 por ciento. El mercado ya ha reducido esa previsión, y actualmente estima que la economía brasileña crecerá 2.46 por ciento, según la última encuesta de analistas y operadores divulgada el lunes y realizada por el propio Banco Central. El Banco Central estimó una inflación de 6 por ciento en 2013, superior al 5.7 por ciento previsto hace tres meses, y de 5.4 por ciento en 2014, cercana al máximo de tolerancia de 6.5 por ciento, y lejos del centro de la meta oficial de 4.5 por ciento. P.C. Brasil, crecimiento económico, Repuntaría en GDL el turismo de verano Por Karina Suárez Guadalajara México (27 junio 2013).- A pesar de una contracción en el número de paseantes extranjeros, especialistas y prestadores de servicios turísticos anticipan un mejor panorama turístico durante este verano en Guadalajara, sobre todo por los visitantes nacionales. De acuerdo con Francisco Madrid Flores, director de la Escuela de Administración Turística de la Universidad Anáhuac, este año se espera un crecimiento de hasta 5 por ciento del turismo doméstico en comparación con el mismo periodo del 2012. "Estamos en un proceso mejor del que vivimos hace dos o tres años, mucho mejor, pero también nadie nos dice que no estemos totalmente recuperados", agregó en entrevista. Su estimación va en línea con los pronósticos de la Secretaría de Turismo de Jalisco (Setujal). P.C. turismo El Universal Pega informalidad crédito a pymes, alerta Santander Fernando Pedrero Enviado | El Universal SANTANDER, España. — Uno de los principales lastres que frena a la banca mexicana para otorgar créditos a la pequeña y mediana empresa (pymes) es el elevado nivel de informalidad que existe en México, alertó Marcos Martínez Gavica, presidente ejecutivo del Grupo Financiero Santander México. Afirmó que más allá de una reforma financiera, la adopción de cambios en el sistema fiscal y de una forma más amplia en el hacendario a través de una reforma constitucional detonaría el crédito entre el universo de las pymes, que hoy representan más de 90% de las entidades de negocios del país. P.C. sector empresarial, pymes, economía informal, sistema financiero España deja crisis, asegura el gobierno Fernando Pedrero Enviado | El Universal SANTANDER, España. — Lo peor de la crisis ya pasó. España dejó de ser el foco de preocupación mundial y hoy se centra en Estados Unidos (EU), reconoció el secretario de Estado de Economía del gobierno de España, Fernando Jiménez Latorre. “Hemos dejado de ser el centro de preocupación en la coyuntura internacional y esta la volatilidad más asociada con el anuncio de la Fed de la reducción de los estímulos monetarios, lo cual si bien generó una sobrerreacción que llevó a la volatilidad de los mercados, es buena señal de que la economía estadounidense tiene impulso y no necesita esa asistencia monetaria”, reconoció el funcionario español. P.C. España, crisis, economía mundial Experto: debate a fondo en Pemex Luis Carriles | El Universal La reestructura que se tiene planeada para Petróleos Mexicanos debe de estar acompañada de una nueva estrategia energética que incluya temas adicionales como la transición energética o las nuevas tecnologías para producir petróleo en zonas difíciles, señaló Benjamin Temkin, coordinador del programa de energía de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso). Explicó que alrededor de las reformas a Pemex hay más temas que deben ser tratados de manera mucho más complicada que los simples discursos sobre privatizar o no, como es el caso de la transición energética o las posibilidades reales de tener hidrocarburos en el país donde dicen que hay. P.C. PEMEX, sector energético, reforma energética Plantea Sectur renovar turismo Notimex | El Universal México está listo para modernizar su industria turística y aprovechar todo su potencial a través de una política de Estado que romperá inercias, afirmó el subsecretario de Operación Turística de la Secretaría de Turismo (Sectur), Carlos Joaquín González. Indicó que para

alcanzar el objetivo trazado ya se instrumenta la Política Nacional Turística que presentó el presidente Enrique Peña Nieto en febrero pasado, y cuyos ejes son: ordenamiento y transformación sectorial, innovación y competitividad, fomento y promoción, y sustentabilidad y beneficio social. P.C. Sector, turismo El Economista Euro se estabiliza ante el dólar por datos positivos en EUAFPLondres - El euro se estabilizaba este jueves ante el dólar ayudado por nuevos indicadores positivos de Estados Unidos, un día después de haber caído por debajo de 1.30 dólares por primera vez en casi un mes. A las 16H00 GMT (11:00 hora local), el euro valía 1.3016 dólares contra 1.3012 del miércoles. La moneda única europea pasó bajo 1.30 dólares el miércoles, su nivel más bajo desde el 3 de junio. El euro subía también ante el yen a 128.12 yenes contra 127.19 yenes el miércoles. P.C. tipo de cambio, euro Precio del crudo sube ante menor temor por estímulosReutersNueva York - El crudo Brent subía por cuarta sesión consecutiva este jueves y avanzaba más de 1 dólar por barril debido a la expectativa de que las medidas de estímulo monetario de los principales bancos centrales continuarían, por el momento. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Bolsas europeas suman tres jornadas de ganancias al hiloReutersParís - Las acciones europeas cerraron a la alza este jueves tras conocerse datos estadounidenses que aliviaron aún más temores acerca de si la mayor economía del mundo podrá resistir la finalización del programa de estímulos monetarios de la Reserva Federal. El índice FTSEurofirst 300 de las principales acciones europeas cerró con un avance de 0.81%, en 1,158.97 puntos, extendiendo su repunte a una tercera jornada. El índice, que aún acumula un descenso de casi 8% desde fines de mayo, pudo superar un importante nivel de resistencia marcado por el promedio móvil de 200 días, lo que envió una señal técnica positiva a los inversionistas.agr P.C. sistema financiero, bolsas europeas Preven mayor inflación y menos crecimiento en BrasilReuters Sao Paulo.- El Banco Central de Brasil elevó sus pronósticos de inflación para el 2013 y el 2014, lo que se suma a las evidencias de que las autoridades tendrán que acelerar el ritmo de las alzas de tasas de interés en los próximos meses para reducir una inflación persistentemente alta. En su informe trimestral de inflación publicado el jueves, el Banco Central elevó su pronóstico de inflación para el 2013 a un 6.0% desde un 5.7% previo. Además, subió su proyección inflacionaria para el 2014 a un 5.4% desde un 5.3% previamente. P.C. Brasil, inflación, crecimiento económico FMI recomienda extender el vencimiento de deuda públicaYolanda Morales / El EconomistaEl Fondo Monetario Internacional (FMI) identifica que la interconexión de mercados mundiales y la abundante liquidez exacerbó la participación de inversionistas extranjeros en la tenencia de valores de mercados emergentes. En un foro sobre gestión de deuda pública, dirigido por el área de asuntos monetarios del Fondo, evidenciaron que al haber mayor presencia de tenedores no residentes, el riesgo de una salida desordenada de capitales se elevó. “Las interconexiones financieras del globo están exacerbando las vulnerabilidades para los mercados que han caído en excesos”, alertó la subdirectora gerente del organismo, Nemat Shafik. Por ello, sugirió a las economías que están en condiciones financieras estables extender los vencimientos promedio de su deuda pública y privada y reestructurar el perfil de las obligaciones. P.C. FMI, deuda pública, sistema financiero, economía mundial Irlanda, nuevamente en recesiónReutersDublín.- La economía irlandesa cayó en recesión a fines del año pasado y mantuvo la tendencia a principios del 2013, mostraron el jueves datos nuevos y revisados, a pocos meses de que termine el programa de rescate financiero de la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI). El Producto Interno Bruto (PIB) se contrajo un 0.6% en el primer trimestre de este año desde los tres meses previos, una sorpresiva lectura que muestra que el miembro de la zona euro se está recuperando de la crisis financiera a un ritmo más lento de lo pensado. P.C. Irlanda, crisis, recesión, economía mundial México muta a exportador neto de IEDRoberto Morales / El EconomistaEn un hecho sin precedentes, durante el 2012, la inversión directa emitida por México hacia el extranjero fue mayor –y por un amplio margen– que la que recibió. Durante dicho periodo, nuestro país invirtió 25,597 millones de dólares, en tanto que recibió inversiones por 12,659 millones, convirtiéndose así, por primera vez, en un exportador neto de Inversión Extranjera Directa (IED). México se colocó en el lugar 15 entre los mayores emisores de Inversión Extranjera Directa en el 2012, escalando 13 puestos frente al año previo y logrando su mejor posicionamiento histórico, informó la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD, por su sigla en inglés). P.C. inversión, inversión extranjera directa, UNCTAD Exportaciones petroleras prolongan caídaRoberto Morales / El EconomistaMéxico exportó productos por 32,836 millones de dólares en mayo, una caída interanual de 0.9%, informó el INEGI. Este retroceso fue resultado de un descenso de 15.8% de las exportaciones petroleras, que se ubicaron en 3,650 millones de dólares, y de un aumento de 1.3% de las ventas externas no petroleras, las cuales llegaron a 29,186 millones de dólares. Las exportaciones de productos petroleros acumularon así ocho meses de retrocesos a tasa anual y se ubicaron en su nivel mínimo desde febrero del 2011; las no petroleras sumaron tres meses de alzas consecutivas. P.C. INEGI, petróleo, exportaciones La Jornada La falta de financiamiento reduce viabilidad de pymesRoberto González Amador, enviado Santander. Son el sostén del aparato productivo y el empleo, pero en el conjunto de América Latina nueve de cada diez empresas pequeñas y medianas no logran sobrevivir más de dos años después de que inician operaciones. Revertir esa tendencia, que se ha mantenido por décadas, “es una cuestión estratégica para robustecer la demanda interna y reducir la volatilidad en el crecimiento de las economías de la región”, que son altamente dependientes del precio de materias primas, sostuvo el empresario mexicano Carlos Rojas Mota Velasco en un encuentro organizado por el Grupo Santander en esta ciudad de la costa norte española. P.C. sector empresarial, pymes, sistema financiero El País Las gasolinan elevan la inflación cuatro décimas en junio hasta el 2,1%El País Madrid 27 JUN 2013 - 10:01 CET3 El encarecimiento de la gasolina elevó la inflación en junio al 2,1%, según el indicador adelantado que ha publicado este jueves el INE y que arroja su tercer aumento mensual consecutivo. Este indicador proporciona un avance del IPC que, en caso de confirmarse, supondría un aumento de cuatro décimas en su tasa anual, ya que en el mes de mayo esta variación fue del 1,7%. Este incremento de la tasa anual es consecuencia, apunta la oficina oficial de estadística, a la subida de los precios de los carburantes y lubricantes, frente a la bajada experimentada en junio de 2012. P.C. inflación, crisis, sector energético Comisión y Eurocámara logran un acuerdo sobre el presupuesto de la UEClaudi Pérez / Luis Doncel / EP Bruselas 27 JUN 2013 - 11:47 CET33 La Comisión Europea y el Parlamento Europeo han alcanzado este jueves, tras semanas de negociaciones y desencuentros, un acuerdo final sobre un presupuesto comunitario de 960.000

millones de euros para el periodo 2014-2020, que por primera vez es inferior al marco financiero vigente debido a la crisis. El compromiso -que estuvo a punto de derrumbarse porque el Parlamento consideraba insuficientes las concesiones de los Gobiernos- permitirá adelantar a los años 2014 y 2015 el gasto del nuevo fondo de 6.000 millones de euros para combatir el paro juvenil y otras ayudas para las pymes, según ha dicho el presidente de la Comisión, José Manuel Durao Barroso. Este acuerdo, que aún debe ser refrendado por el pleno de la Eurocámara se produce horas antes del arranque de la cumbre de jefes de Estado y de Gobierno de la Unión Europea en Bruselas. Hay sobre la mesa dos temas de especial importancia para España: el paro juvenil y el crédito a las pequeñas y medianas empresas.

P.C. Unión Europea, jóvenes, desempleo, pymes, sistema financiero La red Eures ofrece más de un millón de ofertas de empleo a jóvenes en 31 paísesEl País Madrid 27 JUN 2013 - 14:29 CET2 La Representación de la Comisión Europea en Madrid y Barcelona ha producido un vídeo en el que explica qué es la Red EURES, un programa que ofrece vacantes de empleo en 31 países europeos y todo lo que necesitan saber para vivir y trabajar en el exterior todos aquellos estudiantes que cursen los últimos cursos de Formación Profesional. El paro juvenil y la puesta en marcha de medidas para incentivar el empleo de este colectivo es uno de los puntos fuertes del Consejo Europeo de esta semana. P.C. Comisión Europea, desempleo, jóvenes Los turistas elevan su gasto en un 7,9% con 18.433 millones hasta mayoEFE Economía Madrid 27 JUN 2013 - 09:49 CET Los turistas extranjeros que visitaron España entre enero y mayo gastaron un total de 18.433 millones de euros, el 7,9% más que en los cinco primeros meses de 2012, según ha informado este jueves el Ministerio de Industria, Energía y Turismo. Sólo en mayo, un mes que registró cifras de llegada récord, los visitantes internacionales se dejaron en el país 5.095 millones de euros, un 8,9% más que el pasado año. La encuesta revela que Reino Unido y Alemania lideraron el aumento del gasto y que las islas Baleares fueron el destino receptor de dichos incrementos. P.C. turismo Los trabajadores a tiempo parcial tendrán pensión, aunque no coticen 15 añosManuel V. Gómez Madrid 26 JUN 2013 - 13:52 CET2 Los asalariados que coticen parcialmente podrán tener una pensión contributiva, aunque no hayan alcanzado 15 años efectivos de cotización. No obstante, será sensiblemente menor. Esta es una de las conclusiones que se desprenden del informe que el Ministerio de Empleo ha enviado a sindicatos y empresarios con las propuestas para reformar el acceso a la pensión de los trabajadores con contratos a tiempo parcial tras una sentencia del Tribunal Constitucional del pasado marzo en la derogaba la regulación vigente hasta el momento. P.C. pensiones, seguridad social, empleo